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E G L I S E  E N  G U YA N E   
Lettre d’information du diocèse de Cayenne  

    

 
 

 
 
 
 

Dimanche du Bon Pasteur 
 
J’ai toujours été frappé par l’attitude de Jésus qui, cherchant un lieu 
de repos pour ses disciples et lui, se trouva nez-à-nez avec une foule qui les avait 
devancés dans leur lieu de villégiature. St Marc nous dit : « En débarquant, il vit une 
foule nombreuse et il en eut pitié, parce qu’ils étaient comme des brebis qui n’ont 
pas de bergers (Mc 6, 34) ».  
 
Alors Jésus se mit à leur service en leur prodiguant des enseignements et 
en guérissant les malades. Nous touchons ici du doigt le cœur miséricordieux de 
Jésus. Il ne peut pas prendre de repos tant qu’une personne a besoin de lui : tel est 
le Bon Pasteur. Comme le dit Jésus : « le vrai berger donne sa vie pour ses 
brebis ». Les autres sont des mercenaires... Comment définit-il le pasteur 
mercenaire ? C’est celui pour qui les brebis ne comptent pas vraiment, car elles ne 
l’intéressent que dans la mesure où elles peuvent lui apporter des bénéfices en lait, 
en laine ou en viande. Mais si le loup survient, le berger mercenaire court se mettre 
à l’abri et laisse les brebis sans défense. Malheureusement, bien des soi-disant 
bergers se comportent en mercenaires pour lesquels l’argent et le pouvoir sont les 
premières motivations. 
 
En ce dimanche des vocations, je lance un appel à certains jeunes qui se 
reconnaîtront car l’Esprit du Seigneur leur parle directement au cœur :  
 
Chers jeunes, le Christ vous appelle à donner votre vie au service de ses brebis en 
étant d’autres lui-même. Il vous invite à tout quitter sans regarder en arrière, sans 
regarder à une belle carrière que vous pourriez faire, à du pouvoir que vous 
pourriez avoir, à des plaisirs dont vous pourriez vous enivrer. Il vous invite à tout 
perdre, à tout sacrifier par amour pour vos frères. Cela va vous coûter, parfois, il 
faudra affronter des loups. Mais le Seigneur vous fait cette promesse solennelle :  
 
« Nul n’aura quitté pour moi et pour l’Evangile, frères, sœurs, mère, pères, 
propriétés, etc. qu’il ne le retrouve au centuple et dans le monde à venir la vie 
éternelle ». Rappelez-vous de ceci que vous pouvez considérer comme un axiome 
fondamental : Dieu ne se laissera jamais vaincre en générosité et votre récompense 
sera grande sur terre et dans les cieux. 
 

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne 

L’ÉDITO CALENDRIER DU 

D IOCÈSE  

 
24 – 28 avril  
Retraite de guérison 
intérieure  
 
26 avril  
- Comité diocésain de 
la catéchèse  
- Vêpres à la cathédrale 
à 17h00  
 
28 avril  
Confirmation à Saint 
Michel - Matoury à 9h00 
 
29 avril : Récollection  
 
30 avril : Conseil 
épiscopal  
 
1er mai : Confirmation 
Iracoubo à 9h00  
 
5 mai  
- Sacrement de 
l’initiation chrétienne à 
Saint Paul à 10h00  

-Vêpres à la Cathédrale 
à 17h00  

     Mercredi 23 avril 2024 - n°94 

Site du diocèse de Cayenne  Chaine YouTube du diocèse / Radio Saint-Gabriel             Groupe d’information WhatsApp 

 

Suivez les actualités du diocèse 

https://www.guyane.catholique.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCYNPwyKqey2-iLNqhkGS-Rw
https://www.youtube.com/@radiosaintgabrielguyane/featured
https://chat.whatsapp.com/K4m9PaAs8N1EeNjlbvK4QL
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Les bapte mes des cate chume nes dans l'enseignement catholique   

Cette année, nous avons fait le choix de séparer 
les baptêmes des élèves du 1er degré de ceux des 
élèves du 2nd degré. En effet, la prise de 
conscience n'étant pas la même, la préparation 
des 18 élèves du 2nd degré nécessitait plus de 
propositions d’entretiens. 
 
Leur baptême a eu lieu le samedi 30 mars 2024 à 
la cathédrale lors de la veillée pascale par notre 
évêque Mgr Alain Ransay. 
 
Je salue Mme Patricia BLERALD, cheffe 
d'établissement du collège Saint Pierre, qui porte 
fortement sa responsabilité pastorale en tant que 
1er responsable de la pastorale. Avec son équipe, 
elle a accompagné et soutenu les familles en 
demande. Elle s'est rendue présente lors du 
baptême pour les porter en prière. 
 
L'an dernier, il y a eu 120 demandes, mais seuls 80 
élèves ont reçu la grâce du baptême. La plupart de 
ces désistements sont en lien avec le manque de 
parrains ou marraines catholiques, engagés et 
confirmés de plus de 16 ans. Ces conditions 
doivent être réunies selon le droit canonique de 
notre église : le parrain ou la marraine est adulte 
et mature dans la foi.  
 

 
Pour pallier cette difficulté la DEC a mis en place 
une liste de parrain/marraine : des personnes 
volontaires, engagées qui sont prêtes à soutenir 
les nouveaux entrants dans notre communauté 
par la prière. Elles ont accepté de les 
accompagner dans ce nouvel engagement d'église 
et de soutenir leur préparation aux sacrements 
qu'ils vont vivre par la suite. 
 

Céline Gonzil,  
Adjointe DDEC 

 

V IE DU D IOCÈSE  

Continuons à contribuer au Denier de l’Eglise 
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Remise de Bibles 

V IE DES PAROISSES  

Le dimanche 7 avril 2024, la paroisse de Saint Martin de Porrès a eu la joie de voir 5 
jeunes recevoir un trésor inestimable : la Parole de Dieu.  

Le père Cospard a rappelé aux enfants qu'ils 
doivent suivre l'exemple des jeunes qui 
poursuivent leur route avec le Christ. Le livre que 
l'Église leur remet aujourd'hui est à lire et relire 
pour comprendre le ministère de Jésus et ses 
enseignements.   

Par ailleurs, les enfants sont vivement invités à lire 
le Nouveau Testament, notamment l'évangile selon 
Saint Mathieu. Le Père Cospard leur explique qu'ils 
y trouveront les explications sur la messe, et ils 
pourront ainsi donner sens à notre rassemblement 
communautaire du dimanche. En effet, le Christ 
nous a laissé l'eucharistie et le sacrement de la 
réconciliation comme expressions de sa 
miséricorde.  

Les enfants, comme l'assemblée, sont donc invités 
à ne jamais négliger la sainte messe et la lecture 
des écritures saintes pour grandir dans la foi 
chrétienne catholique.  
 

Une religieuse a « offert » à l'assemblée ce beau 
chant : "Je suis catholique ". Nous avons poursuivi 
avec le très beau chant « Que vive mon âme à te 
louer ». Que le Seigneur les aide à se nourrir 
chaque jour de cette parole de vie ! 
 

Sylvie H. 

Profession de Foi a  la Cathe drale Saint-Sauveur 

Lors de son homélie, le Père Ludovic ZERO, qui 
célébrait cette très belle messe, a attiré l'attention 
des 26 jeunes sur le piège de "la paresse : se laisser 
porter par Jésus et ne plus faire trop d'efforts". 

Autour de l'évangile du jour, « Le bon pasteur 
donne sa vie pour ses brebis » — Jn 10, 11-18, il 
leur a rappelé l'importance de "ne jamais lâcher la 
main du Bon Berger qui est le seul capable de les 
protéger des loups : toutes les personnes et les 
choses qui nous éloignent de Dieu." 
 
Ce fut une très belle messe, rythmée par la chorale 
des jeunes. 

Marie-Lou 

Ce dimanche 20 avril, lors de la messe de 10h à la cathédrale Saint-Sauveur,  26 jeunes 
ont fait leur profession de foi.  
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Après l’homélie, le Père Jean 
Carlos a d’abord rappelé à la 
communauté le sens de ce 
sacrement. Il a expliqué aux 
fidèles présents ce qu’est un 
sacrement de vie : don de Dieu 
pour soutenir et apporter la paix 
à ceux qui subissent l’épreuve de 
la maladie. Il complète en disant 
qu’il sert aussi à fortifier l’âme et 
le corps et à pardonner les 
péchés.  
 
Le prêtre a ensuite marqué d’une 
onction d’huile bénite le front et 
les mains, de chacun de nos 
aînés souffrants, sous le regard 
ravi de la communauté et des 

membres de la pastorale des 
malades. 
 
Cette dernière a pour mission 
d’emmener à la messe les 
malades qu’elle visite ou 
d’organiser avec les familles des 
malades leur venue à la messe. 
 

Depuis sa mise en place, en 
novembre 2023, cette pastorale 
se réunit le 1er samedi de 
chaque mois pour un temps de 
prière, de réflexion autour de la 
parole, de communion.  
 
À la suite de cela, la pastorale est 
envoyée en mission par le Curé 
de la paroisse. 
 
Les malades qui ont pu participer 
à la messe, ainsi que quelques 
fidèles âgés et souffrants, eux 
aussi, heureux de cette initiative.  
 

France-Lise 

Action en faveur des malades a ge s 

V IE DES PAROISSES  

Le 2ème dimanche de Pâques, également dimanche de la Miséricorde Divine, quelques 
personnes âgées et souffrantes, de la paroisse Notre Dame de Lourdes, ont reçu le 
sacrement des malades. 

Le dimanche 07 avril 2024 a eu 
lieu la Fête de la Divine 
Miséricorde.  
 
Les paroissiens de l’église Bon 
Pasteur à Saint-Laurent-du-
Maroni ont été nombreux à 
répondre favorablement à 
l’invitation de l’équipe de la 
Divine Miséricorde pour célébrer 
ce jour de gloire de notre Dieu 
de Miséricordes. 
 
Cette rencontre de prière 
communautaire a débuté à 
14h45 par une procession des 
fidèles en direction du tableau de 
la Divine Miséricorde, au pied 
duquel étaient déposés des 
lumignons. 
 

Il s’est ressenti une ferveur 
intense tout au long de l’après-
midi. Il y a également eu 
l’expression d’une communion 
fraternelle avec les autres fidèles 
célébrant la Divine Miséricorde 
dans le monde avec « l’acte de 
consécration du monde entier à 
la Miséricorde Divine » de Jean-
Paul II. 
 
L’ensemble des paroissiens a pu 
manifester sa joie pascale par la 
diversité des temps de prières 
(chapelet de la Divine 
Miséricorde, Litanies, Louanges 
dansantes, Adoration du Saint 
Sacrement, etc.) 
 
 

Ce véritable temps festif s’est 
achevé aux environs de 18 
heures autour d’un pot fraternel 
offert par le groupe de la Divine 
Miséricorde du Bon Pasteur. 
 

Myriam 

Fe te de la Divine Mise ricorde a  

Saint-Laurent 

FÊTE DE LA MISÉRICORDE DIVINE 
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Intention de prière du Pape  - mois d’avril 

 

Pour la dignité des femmes 

 

Prions pour que la dignité et la richesse des femmes soient reconnues dans toutes les cultures et que 
cessent les discriminations dont elles sont victimes dans différentes parties du monde.   
 
Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien : La Vidéo du Pape - Avril 2024 - YouTube 

A l’église Sainte Catherine, ce sont les jeunes de la 
4ème/5ème année qui se sont réunis sur le thème 
de : Qu’est-ce que l’Esprit Saint ? 
 
Encadrés et entourés de leurs catéchistes, la 
rencontre a débuté avec la projection d’une vidéo sur 
« La Pentecôte ». Après 15 minutes de visionnage, il y 
a eu des échanges et des explications à propos de ce 
qu’ils avaient vu. 
 
Ensuite, c’est Ghislaine GABRIEL, ancienne catéchiste 
et bergère du groupe du Renouveau Charismatique 
de Kourou, qui a témoigné sur sa relation avec l’Esprit 
Saint. Les jeunes ont aimé les anecdotes qu’elle a 
faites en tant que gardienne de but dans une équipe 
de Handball (éclat de rire général). 
 
Pour conclure, elle a rappelé aux jeunes qu’il ne faut 
pas avoir peur de l’Esprit Saint, qu’il faut laisser son 
cœur ouvert pour l’accueillir. Petits ou grands, il faut 
se laisser toucher et guider par l’Esprit Saint. 
 
Quant aux catéchumènes en cheminement de la 
confirmation, c’est avec père Franck et leurs 
catéchistes qu’ils ont partagé ce moment sur le 
thème des sept sacrements. Ils étaient plus d’une 
trentaine à l’église Notre Dame. 
 
En premier lieu, la notion de sacrement a été définie. 
Un sacrement est un signe qui nous fait voir ou 
connaître Dieu. 

Il leur a été expliqué qu’il y a 7 sacrements classés en 
3 catégories : les sacrements d’initiation (le baptême, 
la communion et la confirmation) ; les sacrements de 
réconciliation ou de guérison (la confession, le 
sacrement des malades ou l’onction des malades) ; 
les sacrements d’engagement (l’ordre et le mariage). 
 
Avec les jeunes de la 4ème/5ème année, nous avons 
étudié le Saint Esprit, en nous basant sur les Actes 
des Apôtres, notamment avec le chapitre 2, versets 1 
à 11. Avec ces jeunes d’un plus jeune âge, l’échange 
était plus réactif :  ils répondaient de façon 
dynamique à chaque question posée.  
 
Cette matinée du 13 avril 2024 avec ces jeunes de la 
catéchèse a été très riche et exaltante. 

La catéchèse 

Une matine e bien remplie! 

Ce samedi 13 avril 2024, de 9h à 11h, les églises Notre Dame et Sainte Catherine 
accueillaient les jeunes de la catéchèse - groupe de la 4ème/5ème année - et les 
catéchumènes en cheminement pour la confirmation. 

V IE DES PAROISSES  

https://www.youtube.com/watch?v=oVUNlXZ_TGo&t=1s

